
СТАТИСТИКА 

МИР молодых 
ТУСОВКА 

В Магни
т о г о р с к е , 
по разным 
оценкам, от 
10 до 20 т ы 
сяч с т у д е н 
тов. 

По разным 
- потому, что 
в последнее 
время появи
лось множе
ство разногла
сий по поводу 
того, кого мож
но считать 
студентом, а 
кого нет. Хотя 
самих студентов это мало волнует. Они народ друж
ный. 

Магнитогорск - город уникальный: два универси
тета и консерватория. В небольшом провинциальном 
городе!. Причём наши студенты далеко не пассивно 
обучающаяся масса. Команда КВН МаГУ известна 
по всей стране. То же самое можно сказать о моло
дых спортсменах, художниках, учёных. 

Студенты издавна считаются беззаботной брати
ей. Всех делов - сдать экзамены. В действительно
сти это не совсем так. Блиц-опрос в вузах города 
выявил следующие проблемы, волнующие студен
тов: 

32% - как сдать сессию, 64% - где искать работу, 
1% - личные проблемы, 3% - никаких. 

ПО новым 
ПРАВИЛАМ 

БУДЕТ ЛИ 

ВЕСЕЛО? 
Н е к о г д а популярный с т у д е н ч е с к и й 

клуб «Торнадо» в нынешнем учебном году 
поменял хозяина. 

Пока особых изменений к лучшему незамет
но - исчезли живые музыкальные группы, ра
нее развлекавшие посетителей. Зато иногда 
стали бесплатно пускать девушек. 

Удастся ли клубу остаться местом сборищ 
студентов - неизвест

но, но контин
гент посети
телей понем
ногу меняет
ся. Тем не ме
нее, на Тать-
янин день в 
з а в е д е н и и 
народу было 
немало. По 
большей час
ти - студен
тов или тех , 
кто себя тако
выми считает. 
Ведь студент 
- это состоя
ние души 

СТИПЕНАИЯ 

26 января 2002 года 

ОПРОС 
О ч е р е д 

ные изме
нения в вы
платах сти-
п е н д и й 
вступили в 
силу с янва
ря текущего 
года . 

Ш 1 пойти, 
МШ ПОДАЮ... 

Как сообщили в Магнитогорском 
государственном университете, по 
новым правилам минимальная стипен
дия выплачивается в размере двух ми
нимальных зарплат. На сегодня, са
мая маленькая «степуха» - 200 руб
лей. Но и она строго только для тех, 
кто сдал сессию на «четыре» и 
«пять». Есть еще так называемые со
циальные стипендии - для малоиму
щих, инвалидов - на усмотрение ад
министрации ВУЗов. В их же ведении 
находятся и различные доплаты. То 
есть, если средства позволяют, то к 
базовой стипендии можно прибавлять 
сколько хочется. Жаль только, что 
хочется всегда больше, чем может-
ся. 

ЭКСТРИМ 
Сноуборд - от английского 
snowboard - снежная доска, 
в литературном переводе 
звучит как "доска для катания 
по снежным склонам". 

господа! 
На самом деле сноуборд даже не сло

во, сноуборд это явление, которое зах
ватило ум и волю целого поколения. Ка
тание на нем (ride) - не развлечение, 
freestyle (прыжки) - не просто акробати
ческие номера, это оказывается стиль 
жизни. Он ворвался в наш город и занял 
своё четкое место в жизни всем извест
ного Абзаково - и это факт, с которым 
нет смысла спорить. 

Находятся люди недовольные поведе
нием юных экстремалов. Как правило, кон
серваторы, которые считают, что горнолыж
ный спорт включает в себя исключительно 
горные лыжи, или те, кто спорт вообще ни
куда не включают. Их понять, конечно, мож
но. Ведь им неведомо чувство полета, ощу
щение свободы. Поэтому не будем их ви
нить. Попробуем объяснить, почему все 
больше молодых людей спят и видят себя 
на этом железо-пластико-деревянном коне; 
покажем и докажем, что катание на «бор-
де», пусть даже в местах, не предназна
ченных для этого, в любом случае лучше 
наркотиков. 

Запретить или просто ограничить в 
катании любителей острых ощущений, 
значит, подтолкнуть их искать эти ощу
щения в чем-то другом: портить зрение, 
просиживая за компьютерными игруш
ками, пить пиво с друзьями или же обра
щаться к помощи травки-муравки, табле
ток и порошка. 

Поэтому, товарищи родители, выбирай
те, куда девать своих детей и тем более 
деньги. Лично я и мои друзья сноубор-
дисты, в качестве сторонников красивых 
зрелищ и здорового образа жизни, со
ветуем вложить средства в строитель
ство сноубордпарка в нашем городе. Тем 
более и проект уже есть - им Владимир 
Александрович Новиков занимается, и 
даже устав федерации сноубординга 
Магнитогорска уже готов - его Алек
сандр Виноградов написал. Дело за ма
лым: прославить Магнитку ещё одним 
видом спорта. Так что доски в руки, гос
пода! 

Наталья СМОЛЕЙ, 
студентка факультета журналис

тики Южноуральского государ
ственного университета. 

ПА0ХАЯ НОВОСТЬ 
Генеральный штаб Вооруженных сил 
РФ подал в правительство 
предложения по уменьшению 
количества отсрочек от призыва 
на срочную военную службу. 

Новшеств запланировано несколько, но глав
ным образом они касаются тех, кто занят как раз 
получением высшего образования. Оборонное 
ведомство намерено существенно сократить ко
личество военных кафедр в вузах. А значит, и 
количество потенциальных призывников, которых 
повестка из военкомата до поры до времени об
ходит именно по причине обучения на тех самых 
кафедрах. 

При существующем порядке комплектования 
Вооруженных сил проблем здесь не должно быть 
до 2006 года. А вот дальше... Дальше подойдет 
время служить тем ребятам, которые родились в 
пору, когда Советский Союз уже трещал по швам, 
а экономическая ситуация грозила то ли голо
дом, то ли бунтом. Рожать тогда решались немно
гие. Так возникла «демографическая яма», к краю 
которой армия подойдет как раз через четыре 
года. Если ничего не менять, то, по расчетам обо
ронного ведомства, даже с учетом намеченного 
серьезного сокращения числа российских полков 
и дивизий, их укомплектованность рядовым и сер
жантским составом к 2010-2012 годам снизится 
до недопустимых 50-55 процентов. Всего таких 
должностей в Вооруженных силах к 2004 году на
мечено оставить 542 тысячи. Стало быть, больше 
250-270 тысяч новобранцев через восемь лет во
енкоматы не сумеют наскрести по всей России-
матушке. 

Главным прикрытием от присталь
ного внимания военных стал студен
ческий билет. Не секрет, что многие 
молодые люди и на институтскую 
скамью-то на пять лет садятся вов
се не по причине неодолимой тяги к 
знаниям, а чтобы не идти в казармы. 
Наличие военной кафедры в вузах 
гарантированно повышает в них кон
курсы. Ныне отсрочка от призыва 
предоставляется во всех государ
ственных, муниципальных и негосу
дарственных, но имеющих госаккре
дитацию вузах. Причем их количе
ство неуклонно растет. И добро бы 
стране реально требовалось такое 
количество инженеров, юристов, пси
хологов. Много ли выпускников ву-

ВЗГАЯД ПРАКТИКА 

СТУДЕНТЫ АРМИИ 

НУЖНЫ 
зов на самом деле работает по специальности? 
В этом сомневается не только Генштаб. 

Военное ведомство ничьей крови не жаждет и 
не собирается поголовно всех студентов мести 
военкоматовской метлой. Заместитель начальни
ка Главного организационно-мобилизационного 
управления Генштаба генерал-лейтенант Васи
лий Смирнов считает, что на специалистов с выс
шим образованием в державе должен быть свое
образный госзаказ. «Мы предлагаем обозначить 
вузы, ориентированные на государственный за
каз, в которых будет предоставляться отсрочка», 
- пояснил он. 

Естественно, подразумевается: таких учебных 
заведений при этом станет значительно меньше 
нынешнего. На сколько - генералы не говорят, 
опасаясь преждевременной критики, в мощи ко
торой сомневаться не приходится. На самом деле 
это секрет Полишинеля. Еще в 2000 году оборон
ное ведомство предлагало Министерству обра
зования согласиться на уменьшение числа воен
ных кафедр на треть. К компромиссу тогда ве
домства не пришли. 

«И мы еще 
СПОЕМ!» 

Что думают об учёбе, 
отдыхе 

и своей альма-матер 
студенты? 

Маша ХОМЯКОВА, 5 курс Московского 
института управления: 

- Конечно, день студента нужен. Он - сим
вол самых беззаботных, самых весёлых, са
мых золотых дней жизни любого человека. В 
институте мы по-настоящему влюбляемся, на
ходим верных друзей, учимся не только сво
ей профессии, но и жизни. Поэтому день, по
священный именно нам, напоминает обо всем 
этом. Только вот дата не очень удачная. 25 
января - конец сессии, когда одногруппники 
уходят на каникулы, поэтому свой общий день 
отмечают, как правило, отдельно. Но все рав
но, ребята, гип-гип ура! ура! ура!!!». 

Павел СИМУСЕВ, 4 курс Магнитогорс
кого государственного технического 
университета: 

- Я этот день отмечать не буду. У меня 
каждый день - праздник, от такого отдыха 
отдохнуть уже хочется. А полноценным сту
дентом я себя почувствую, когда курсовую 
сдам и экзамен. Всем привет!» 

Таня Г . , 4 курс Московского государ
ственного и н с т и т у т а международных 
отношений: 

- С удовольствием проведу время со ста
рыми друзьями в день студента. Этот празд
ник - повод встретится с теми, кого давно не 
видел. Ведь многие мои одноклассники пос
ле окончания школы разъехались по разным 
городам, поступили в разные университеты и 
институты. Поэтому, дабы не изменять тра
дициям, 25-го принимала поздравления с 
именинами в день, который воплощает общее 
чувство занозы во время сессии и ощущение 
вечного кутежа и веселья во время учебного 
семестра». 

Сергей, 19 лет, студент МаГУ: 
- Учиться - здорово, особенно у нас в уни

верситете. Куча праздников, замечательные 
преподаватели да и вообще интересно узна
вать новое, решать задачи. Пусть малень
кие, но всё равно. Конечно, стипендию хоте
лось бы побольше, но... Хорошо ещё поступ
ление справедливое, по способностям. У меня 
многие одноклассники пытались поступить в 
других городах, так почти везде берут день
ги, а без них - от ворот поворот. 

Тамара, 18 лет, студентка Магнитогор
ской консерватории: 

- Мне учиться нравится, я музыкой с дет
ства занимаюсь и всегда мечтала учиться в 
консерватории. Конечно, профессия не очень 
доходная, но ведь не хлебом единым жив че
ловек. Думаю, всё наладится и мы еще споём. 

Виталий, 21 год, студент МГТУ: 
- Нормально учимся, получаем специаль

ность нужную в нашем городе. Летом можно в 
дом отдыха съездить, зимой в профилакто
рии подлечиться. Нормально. Конечно, в ка
ких-нибудь Штатах всё это круче, но в каких-
нибудь Мытищах - гораздо хуже. Учиться тя
жело: много задают, много спрашивают. Зато 
будем действительно что-то знать. Стипен
дия вот маленькая - хватает только на пиво. 

Хорошо сказано: «Пока стипендии хватает 
на пиво - студенчество не вымрет». Так что: 
кто за кружкой пива, кто за чашкой чая, но так 
или иначе, а день студента в Магнитогорске 
отметили. И хотя никто не пел старый, ещё со 
средних веков студенческий гимн 
«Gaudeamus lgitur», но всё равно было весе
ло. Да студенты иначе и не могут. 

НАРУЧНИКАМИ ДУШУ HF СПАСТИ 
По-моему, сегодня вокруг в ^сформировавшейся личности. Отсюда зако- | • • \& I 1 * 1 \4 

По 
наркомании раздут неоправданный 
ажиотаж. Нам навязчиво внушают, 
что от нее практически невозможно 
излечиться. Но если нет 
выздоровления, зачем тогда 
что-то предпринимать? 

К проблеме наркомании надо, на мой взгляд, 
подходить совсем иначе. Прежде всего, надо 
иметь в виду, что наркомания характерна для 
молодежи. А значит, ошибочно называть про
блему наркомании глобальной и чуть ли не все
ленской. Скорее, она присуща довольно узкому 
слою нашего общества — а именно, самой мо
лодой его части. 

Что характерно для молодых людей? Стрем
ление к группированию, карнавальности, игре, 
ритуальным танцам, трансформировавшимся во 
всевозможные дискотеки, «тусовки». 

Если наркомания — прежде всего проблема 
молодежи и связана с переходным периодом в 
становлении личности, то сама она — не перво
причина, а следствие. Сама же причина кроется 

номерный вывод: работа с наркоманий не долж
на подразумевать борьбу с наркотиками или 
всяческие запреты. Корни наркомании «зары
ты» в душе человека. Поэтому и лечить надо 
душу от страха, неуверенности, ощущения не
нужности. И, как показывает практика работы 
нашего центра, можно обойтись без наручни
ков, гемосорбций и других «новомодных» мето
дов, если видеть перед собой растущего чело
века, которому трудно в одиночку справиться 
со всем айсбергом проблем, обрушившимся на 
него сегодня. Бывшие наркоманы, прошедшие 
курс психологической коррекции в нашем цент
ре, своим примером доказывают, что они — нор
мальные люди. Ни один из них не остановился 
на полпути: кто-то получил образование, в том 
числе и высшее; кто-то повысил общественный 
статус или сделал карьеру, создал хорошую се
мью. Главное, дать понять всем этим молодым 
людям, что никто на них не поставил крест. Кста
ти, общество зачастую именно клеймит позо
ром, приговаривает к бездне молодых людей. И 
это не голословное заявление. Обратите внима
ние, с чем на протяжении многих лет ассоции

руется наркомания: шприц, болезнь, смерть. 
Плакаты прямо-таки кричат об этом. 

Методикой запугивания вряд ли можно прий
ти к положительному результату. Не оттого ли 
после курса лечения в различных учреждениях 
пациент стремится как можно быстрее избавить
ся даже от самих воспоминаний о днях,прове
денных там? Почему, спросите? Да потому, что 
не искоренена первопричина недуга: душа мо
лодого человека по-прежнему безнадежно боль
на. Альтернативой методу наручников и капель
ниц могут быть только человеческие отношения. 
Заявляю об этом со всей ответственностью: 
десятки раз видел ясные, уже ничем не замут
ненные глаза молодых людей, прошедших курс 
психологической коррекции в нашем центре. 
Беда отступила, но они приходят вновь и вновь, 
потому что у нас они обретают самое важное, 
чего им прежде не доставало — надежду и че-
ловечность . 

Николай КУЗНЕЦОВ, 
директор Центра психологической 

коррекции личности «Ренессанс». 


